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梁先生：我尚算幸運，因為早出門去程未受
影響，回程時港鐵已回復部分服務。港鐵列
車老化一年一次半次故障我可以理解，但
家出事頻率實在太高啦，希望盡快完

善地鐵設施，唔好經常令市民受
影響。

曾小姐：好不滿！我仲要送小朋友返學，港鐵事
故搞到交通大混亂，我帶住個小朋友無港鐵搭，就
去搵的士，無奈又太多人，排隊排咗好耐，最後搭
到巴士返學。港鐵經常出事真係令到市民好唔方
便，唔夠一個月前油麻地有列車甩車門，家又甩
卡，安全隱患真係好大，港鐵應該減價平息民憤。

�#
�� 市民促完善設施減意外
王同學：周一要考試，好彩上午提早返到學

校，之後先發生列車故障，所以未受影響。港鐵其
實都有好多年歷史，出現故障亦可以理解，只希望
能夠減少意外發生。

香港文匯報記者郭倩香港文匯報記者郭倩 攝攝
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罰款罰款500500萬萬毛毛雨毛毛雨 交完報告又出事交完報告又出事
議員促票價與事故掛鈎 應向港鐵加強問責

香港文匯報訊（記者 蕭景源、文森）港鐵將軍
澳線一列車昨日繁忙時段發生故障，導致調景嶺往
來康城及寶琳站服務中斷近4小時，其間港鐵雖然
安排免費接駁巴士疏導人潮，但路面交通大混亂，
處處排長龍和大塞車，甚至有康城站市民徒步一小
時行到調景嶺站，再接駁鐵路過海或出九龍。事件
凸顯港鐵事後應變混亂，也把將軍澳交通規劃過於
依賴鐵路系統的老、大、難問題表露無遺。

乘客斥職員說法不一
故障發生後，將軍澳線調景嶺往來康城及寶琳

站一段的列車服務暫停，大批趕時間返工返學的
乘客唯有改搭巴士等路面交通工具，但一出路面
驚覺處處是人龍和車龍，其中依重鐵路服務的康
城站最混亂，大批乘客滯留站內，客戶服務中心
大排長龍，職員教乘客：「你坐290X（巴士）
啊。」有乘客不滿，乘客徐女士說：「我們等了
差不多50分鐘，上上落落很多次，上面廣播又
說得不清楚，說有車來，我下來（月台）又上
去、上去又下來，他們說的根本都不一致。」
改搭巴士也因為路面交通大塞車而「此路不
通」，有不想排隊浪費時間的乘客無奈選擇「自
救」，改為步行至調景嶺站，再轉乘仍維持服務的

鐵路線過海或出九龍。李小姐稱：「自己由康城行
出嚟，行咗一小時先到。」她說：「自己先前喺康
城站車廂等咗半小時，但職員不斷指下班車未開，
當時車廂好多人、好焗，及後（職員）先叫人坐其
他交通工具，之後所有人湧出車站，自己唯有行過
嚟。」然而由於事故期間，港鐵安排來往北角至調
景嶺站只維持5分鐘一班車，因入閘人數眾多，在
調景嶺站大批乘客一度要排至站外。

港鐵人手不足 乘客互相提點
在調景嶺站等候接駁巴士的梁小姐說：「我由

北角過嚟想去坑口，但由列車上嚟後，一直無人
話邊個出口可以搭接駁巴士，只係話上大堂，然
後一個職員都無，想搵人問都無。」另有乘客
指：「港鐵人手明顯唔夠，有啲混亂，乘客要互
相提點，例如往康城呢邊！嗰邊是往將軍澳、坑
口、寶琳。」
另在將軍澳站，一名姓林男乘客表示，他原本

想乘港鐵到寶琳站，但到將軍澳站出入口時發現
已落閘，才知有列車故障，他形容港鐵故障已是
「例牌」，又指「咁耐啦，人老都衰㗎啦」，認
為零件等使用已久，出現老化是無法避免，但希
望港鐵加強檢查及維修，避免事故不斷發生。

西貢區區議員方國珊昨
日接受香港文匯報訪問時
指出，今次事故發生1小
時後，港鐵才安排免費接
駁巴士接載受影響乘客，
車站大排長龍，情況很不
理想。她引述滯留涉事列
車的居民指，事發後部分
車廂關掉照明系統，乘客
黑暗中受困近半小時，如
果在此期間有人跌落，後
果不堪設想，希望港鐵改
善照明光度、逃生路線指
引等。
事件亦影響後續列車的

乘客，反映部分車站的港
鐵職員人手不足。方國珊
提到，事發後下一班未開
出的列車滯留康城站月台
40分鐘，當時無任何廣
播通知乘客，亦任由乘客
繼續入閘及上車，嚴重影
響居民上班及出行安排。
「康城站日常的職員本來
就很少，得十個八個，他
們主要靠與將軍澳站的無
線電聯絡，遇到緊急疏散

更顯得不夠人，每日康城站上落人
次約有6萬，港鐵應提升該站服
務。」
民建聯立法會議員李世榮表示，

事故發生後，港鐵安排令人失望，
包括安排接駁巴士不足，乘客等候
需時，一些體弱乘客甚至暈倒；指
引不清，職員又無法及時提供支援
等，他建議港鐵詳細檢查事發地點
路軌及附近結構裝置、完善緊急事
故應變安排、盡快提交事故調查報
告，以及從速檢測將軍澳線列車有
關機件會否出現類似情況。

區
議
員
：
應
改
善
逃
生
路
線
指
引

港鐵安排一鑊泡 市民行一句鐘自救

香港文匯報訊（記者 唐文）將
軍澳的對外交通向來十分依賴鐵路
系統，新界東南立法會議員林素蔚
昨日接受香港文匯報訪問時表示，
當區鐵路一旦發生事故，交通便陷
於癱瘓，甚至出現「孤島」效應，
居民出入難上加難。特區政府早前
提出興建「三鐵三路」，當中「一
鐵一路」包括將軍澳線南延線，以
及將軍澳—─油塘隧道將坐落該
區，多名立法會議員及區議員均認
為，該「一鐵一路」仍不足以徹底
解決當區的交通規劃錯配問題，建
議增加過海途徑，以及利用將軍澳
區現有的小型碼頭，增設渡輪，方
便居民過海。

倡「將油隧道」接駁過海
林素蔚指出，目前東隧雖然也有

不少行車，但根據政府最新的三隧
分流方案，東隧將會加價，將軍澳
居民只能「硬食」加幅，建議「將
油隧道」改為興建第4條海底隧
道，增加過海途徑。她分析，「將
藍隧道」即將於周日通車，將軍澳
區因此可多一條出九龍的路，若
「將油隧道」按原方案規劃，兩隧
道功能會重複，因此不如將新隧道
接駁過海。
她亦建議，將軍澳有臨海的地理

優勢，可利用區內現有的小型碼
頭，增設渡輪，讓居民過海有多元
化交通選擇。
西貢區區議員方國珊則認為，港

鐵的運載效率遠遠大於巴士，應該
保留將軍澳南延線過海的規劃，並
加建過海隧道，「一架巴士最多有
200名乘客，一部港鐵列車可以載
一二千人，鐵路的效率是巴士的10
倍」，強調以鐵路作為主要出行手
段無可厚非，惟目前將軍澳線乘客
負荷已經很大，「每日約50萬人
次乘坐該線路，考慮到將來137區
發展將增加13.5萬人口。」她建議
擴建將軍澳線南延至137區後，再
進一步接駁至港島東柴灣、杏花邨
一帶站點，形成環迴鐵路，分流將
軍澳線客流。方國珊續指，政府規
劃的「將油隧道」方案可保留，同
時研究興建過海隧道。
新界東南立法會議員李世榮亦建

議增建過海鐵路。他昨日向香港文
匯報表示，將軍澳是新界最東南面
的地區，一面連接九龍，另一面臨
海，居民進出均是朝同一方向，現
時將軍澳隧道擠塞，「將藍隧道」
尚未通車，居民仍主要依賴鐵路，
認為港鐵及政府應展開過海鐵路研
究，由康城經137區，再過海至港
島區，接駁小西灣等站點。

依賴鐵路淪「孤島」
議員促增過海隧道

港鐵列車事故接連出現，港鐵料須就昨日

事故按機制繳付500萬元罰款，連同上月的

荃灣線油麻地站列車「甩門」事故已合共罰

款3,000萬元，但對於年賺近百億元的港鐵

公司而言，有關罰款僅是九牛一毛。多名立法會議員昨日均批評罰則的阻嚇

性太低，應檢討服務延誤的罰款上限，並在票價檢討機制中加入「重大事故

的影響」，以及將票價與事故掛鈎。有立法會議員在接受香港文匯報訪問時

更指，每逢港鐵出現事故後，只是提交報告、討論如何改善等公式化流程了

事，但之後又再出事。他們促請特區政府向港鐵加強問責，主導整個港鐵的

系統性整改。 ◆香港文匯報記者 費小燁
◆◆調景嶺站月台擠滿等候乘客調景嶺站月台擠滿等候乘客。。 香港文匯報記者劉友光香港文匯報記者劉友光 攝攝

香港特區政府於2013年檢討票價機制
時，同時引入「港鐵事故罰款機制」，

將罰款和營運表現掛鈎。根據機制，港鐵須
按列車服務受延誤時間繳付相應罰款，計算
方法為延誤首31分鐘至1小時罰款100萬
元；一至兩小時200萬元；兩至三小時300
萬元；3至4小時500萬元，然後每小時額外
250萬元，上限為2,500萬元（即12小時或以
上）。有關罰款會根據「分享利潤機制」及
服務表現安排撥入票價優惠賬戶。
港鐵提交的罰款，會以每程3%車費折扣
形式回饋乘客，每年為期最少6個月。
昨日的事故發生於早上約8時30分，港

鐵指列車服務於中午約12時30分陸續回復
正常，即列車服務延誤約4小時，料須繳
付500萬元罰款。連同上月中發生的荃灣
線油麻地站列車出軌「甩門」事件，港鐵
在兩次嚴重事故中已須繳付合共3,000萬元
罰款。

田北辰：發生事故加價應打折扣
不過，「實政圓桌」立法會議員田北辰

指，區區500萬元罰款對港鐵而言「並不入
肉」。他認為，特區政府需從可加可減機制
着手，將票價與通脹、盈利及事故掛鈎，
「每次事故發生，須在港鐵計劃增幅的價格
比率上折扣15%。」

李世榮倡檢討罰款上限
民建聯立法會議員李世榮建議，在現行

票價機制中加入「重大事故的影響」，並
檢討服務延誤的罰款金額上限，「一個封
頂的罰款金額已經可以了事，對港鐵這些
賺取巨大利潤的公司而言，並無殺傷力、
無阻嚇性。」根據港鐵的業績報告顯示，
港鐵去年全年賺95.52億元。
李世榮並指，港鐵不論管理層及前線員

工都應就列車事故問責。

陸頌雄批高層照袋千萬年薪
工聯會立法會議員陸頌雄更指，港鐵接二

連三出現事故，「每次都是出事後政府叫港
鐵交報告，立法會就開會討論一下改善建
議，其實只是『頭痛醫頭、腳痛醫腳』，全
無系統性。」他續說，港鐵上月才發生服役
超過40年的英製列車「甩門」事件，昨日差
點脫卡的韓製列車只服役了十多年，質疑港
鐵何時才會正視維修保養的問題。
陸頌雄也不滿港鐵高層從無就列車事故問

責，「我從來無見過有人會因事故扣人工或
扣獎金，這正是市民最不滿的其中一個地
方，市民絕不接受高層照袋千萬年薪，中層
前線卻經常『背鍋』，乘客搭車更是受
罪！」他指港鐵是一個重要的香港品牌，安
全要求特別高，促請特區政府向港鐵加強問
責，同時要主導整個港鐵的系統性整改，才
有望徹底改善服務質素。

◆◆寶琳地鐵站外寶琳地鐵站外，，的士站大排長龍的士站大排長龍。。 香港文匯報記者劉友光香港文匯報記者劉友光 攝攝

◆◆列車事故中有女乘客不適送院列車事故中有女乘客不適送院。。
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